

Christian Pettinger  
Stadtrat der ÖDP Augsburg  
Bürgermeister-Bohl-Straße 70m  
86157 Augsburg  
Tel.: 0821/2291591



An die  
Oberbürgermeisterin der Stadt Augsburg  
Frau Eva Weber  
Rathausplatz 1  
86150 Augsburg

### **Antrag: Aufstockung des Energiemanagementfonds**

Augsburg, den 6. Juni 2021

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Weber,

in der Klima-Sondersitzung des Augsburger Stadtrats vom 11.05. 2021 war unter Top Ö22 der Energiebericht der Stadt Augsburg vorgestellt worden. Unter Kapitel 3.4 wird dort ein tabellarischer Überblick über die jährliche finanzielle Ausstattung des Energiemanagementfonds der Stadt Augsburg gegeben. So ist dort dokumentiert, dass die jährlich zur Verfügung stehende Summe von 2007 mit damals 260 TEuro bis 2013 auf den Maximalbetrag von 1 Million Euro angestiegen und anschließend deutlich Jahr für Jahr auf nur mehr 240 TEuro im Jahr 2019 abgesunken ist. Nachdem dieser Fonds die Hauptgeldquelle für die Maßnahmen des Kommunalen Energiemanagements (KEM) darstellt und im Sinne des Klimaschutzes mehr als genug dringende Aufgaben auf Erledigung warten, ist eigentlich eine deutliche Anhebung des Fonds erforderlich. Ich hatte deshalb in der Sitzung damals die Frage gestellt, wieso entgegen der brennenden Erfordernisse der Etat des KEM Jahr für Jahr zurückgeht, statt deutlich angehoben zu werden.

Mit Schreiben vom 17.05. 2021 erreichte mich hierzu eine Antwort von Herrn berufsmäßigen Stadtrat Merkle (siehe Anhang). So teilte er mir hierin mit, dass der Fonds sich aus einem Bonussystem der Stadtwerke finanziert, wobei für jede durch die Stadt von den Stadtwerken erworbene Kilowattstunde Strom ein Bonus von 1 Cent im Fonds landet. Damit erklärt sich auch, wieso die Mittel des Fonds seit Jahren rückläufig sind: erfreulicher Weise haben die Energiesparbemühungen bei der Stadt Früchte getragen und es wird jedes Jahr weniger Strom verbraucht. Dass wir dadurch auch jedes Jahr weniger Bonuszahlungen in den Energiemanagementfonds erhalten, ist damit zwar folgerichtig aber auch höchst kontraproduktiv. Denn der fortschreitende Klimawandel macht eine sehr viel breitere und schnellere Umsetzung von Energieeinsparungen nötig, als es der jetzige Füllstand des Fonds ermöglicht.

Es gilt also dringend die Mittel des Energiemanagementfonds aufzustocken.

Ich stelle daher folgenden **Antrag**:

Aufgrund der durch den Klimawandel drängenden Aufgaben im Bereich der Energieeinsparung und der regenerativen Energiegewinnung bei der Stadt Augsburg erhält der Energiemanagementfonds über die jährlichen Bonuszahlungen der Stadtwerke hinaus aus dem städtischen Haushalt jeweils jährlich ein Million Euro, beginnend bereits mit dem nächst möglichen Nachtragshaushalt noch für das laufende Wirtschaftsjahr.

Mit freundlichen Grüßen



Christian Pettinger,  
Stadtrat (ÖDP)